

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 13 (1983)
Heft: 3

Buchbesprechung: Bibliographie

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bibliographie

L'Histoire suisse en bandes dessinées poursuit allégrement sa «carrière». En effet, encouragées par l'accueil très favorable d'un large public — l'émission de Monique Pieri, «la Courte Echelle», a démontré combien les jeunes notamment apprécient cette manière vivante de présenter l'histoire de notre pays — les Editions Delachaux & Niestlé ont publié le troisième album: **Du service étranger à la fondation de la République helvétique.**

Il nous semble équitable et important de souligner que cette publication, à cause de sa scrupuleuse reconstitution chronologique des événements, et de la qualité de sa réalisation sur le plan esthétique, a soulevé l'intérêt du Musée de l'Athénée, à Genève, qui a exposé, du 20 novembre au 20 décembre 1982, les planches originales de cette version de l'histoire suisse.

Histoire de Lausanne. Editions Payot, Lausanne.

Oeuvre des hommes, en perpétuel devenir, les limites et les visages de Lausanne ont changé sans cesse, qui vont du vicus gallo-romain à la ville enserrée de murs, puis qui déborde ses murs et finit par constituer le Grand Lausanne d'aujourd'hui.

Le temps est passé où un historien pouvait se risquer à écrire seul l'histoire plus que millénaire d'une ville. Placés sous la direction scientifique de Jean-Charles Biaudet, les dix auteurs de cette «Histoire de Lausanne» ont traité chacun la période pour laquelle ils étaient le mieux qualifiés: Gilbert Kaenel, la préhistoire; Daniel Paunier, l'Antiquité romaine; Danielle Anex-Cabanis et Pierre Dubuis, le Moyen Age; Louis Junod, le XVI^e siècle; Anne Radeff, les XVII^e et XVIII^e siècles, avec une note de Regula Matzinger-Pfister sur les institutions publiques de l'époque bernoise; Marie-Claude Jéquier, les origines de la révolution et la République helvétique; Françoise Nicod, la première moitié du XIX^e siècle, de 1803 à 1845; André Lasserre, la seconde partie du XIX^e siècle, jusqu'en 1914; Jean Meylan, la période contemporaine.

Les cartes qui illustrent et expliquent le développement et les transformations de Lausanne sont dues à Georges Nicolas-O. et ont été dessinées, à la direction des Travaux de la Ville, par Bernard Apothéloz.

Les amis de la table ronde

La table ronde est une spécialité strictement vaudoise. La nôtre a débuté en 1965 sous l'impulsion d'un citoyen rentré au pays, arrivant de Morges et souhaitant promouvoir dans notre bon village cette vieille habitude chère aux gens de La Côte et pratiquée là-bas autour de trois décis (jamais plus) avec ponctualité. Nous étions cinq au début dont trois Henri. Plusieurs nous ont quittés hélas! pour un monde prétexte du meilleur. Mais maintenant, le cercle s'est tellement agrandi que certains samedis (c'est là le jour de nos retrouvailles) on est obligé de se serrer et il n'est plus possible de lever le coude tous ensemble. Heureusement, il y a là une bande de débrouillards qui savent s'organiser surtout lorsqu'il s'agit de trinquer et comme ils ont bon pied et bon œil et ne sont pas muets, il faudrait les entendre. Ils savent tant d'histoires drôles qu'on n'arrive plus à rire à mesure et le Café de la Placette, notre lieu de rencontres, en retentit entre onze heures et midi et demie. Pour ce qui est du boire, la sommelière, une aimable étrangère, la patronne et le patron ont de la peine à suivre avec le renouvellement des consommations. Tous ces amis, malgré leur âge avancé, sont encore alertes et la plupart d'entre eux sont pêcheurs ou chasseurs de gibier ou de champignons. Comme ils sont en outre encore volontiers blagueurs, nous assistons à des relations de récoltes époustouflantes et sensationnelles dans tous ces domaines. On se croirait à Marseille. Deux ou trois fois par an,

il y a des réunions extra-muros. Jean, notre PDG, nous accueille dans son chalet de la «Mâche» pour un ragoût de lapin accompagné de polenta accommodé avec art par Charles le douanier et Paul, le Parisien célibataire. Le «Béboux», maison forestière communale abrite également nos débats et nos sourires à l'occasion d'une raclette offerte aimablement par notre Pierrot d'Agadir qui n'est d'ailleurs qu'un saisonnier à notre table ronde où on l'apprécie d'autant plus. Quelquefois c'est chez «Thouny», tout près de la frontière que nous allons déguster une «busecca». En bref, on ne s'ennuie pas au sein de cette société de jeunesse dont l'âge moyen s'élève à septante-huit ans et demi. Voici la liste des principaux animateurs de nos réunions avec leur âge et leurs spécialités:

Oncle Henri

De gauche à droite.

Debout : Glardon Jean, PDG du Châtelard (sté électrique), 74 ans; Canziani Hector, Vallorbe d'origine italienne, 77 ans; Martin Henri, dit Oncle Henri, fondateur, 78 ans; Matthey Henri, ancien forestier, fondateur, 79 ans; Martin Gustave, le plus grand entrepreneur de la région, 84 ans; Rochat Albert, dit le Laitier, 81 ans; Lorenzini Erminio, spécialiste en eaux gazeuses, 73 ans.

Assis : Chételat Paul, Parisien qui rentre régulièrement au pays, 75 ans; Dufey Charles, ancien douanier, 79 ans; Glardon Roland, qui passe la moitié de son temps à Paris, 83 ans; Marguerat Arnold, ancien chef de gare, 73 ans; Flückiger Robert dit Fifi, doyen, 86 ans.

Tous des bons vivants qui n'engendrent pas la tristesse.
(Transmis par M. Walter Vivian, Vallorbe).

